
Homélie du 2ème dimanche du Carême année C

Partage, Prière, pardon : rappelons-nous les 3 mots qui nous ont été donnés lors du 

Mercredi des Cendres pour ouvrir ce temps du Carême.

En ce dimanche, nous accueillons le récit de la Transfiguration, et c’est un zoom sur la 

prière qui est fait : « Pendant que Jésus priait, son visage changea d’aspect et ses 

vêtements devinrent d’une blancheur éclatante ». 

Ainsi, les disciples découvrent que la prière de Jésus est « transfigurante ». Ca veut 

dire qu’elle est capable de nous changer de l’intérieur !

[est-ce que vous priez, vous les plus jeunes qui vous préparer à la 1ère des communions ? 

est-ce que vous arrivez à garder un moment pour Dieu, pour lui dire merci, pour lui 

demander pardon, pour lui demander de vous accompagner chaque jour ?] 

Jésus emmène avec lui, Pierre, Jacques et Jean sur la montagne pour les associer à se 

prière, et une chose exceptionnelle survient : l’apparition de Moïse et d’Elie, et Jésus qui 

revêt déjà des habits de Ressuscité ! 

Alors Pierre dit : « il est bon que nous soyons ici ». Est-ce que nous aussi, il nous arrive 

de dire cela : « il est bon que nous soyons, là Seigneur, en ta présence ? »

Il nous arrive peut-être de connaître des moments de grâce et d’illumination pour nous-

mêmes dans la prière. C’est là que nous faisons le plein d’espérance et de joie. 

Saint Ignace de Loyola nous dit que cette joie est un des fruits de l’Esprit Saint tandis que 

la tristesse et le découragement trahissent la présence de Satan, l’adversaire.

J’ai été marqué par 3 rencontres cette semaine : 

 D’abord, celle avec les sœurs auxiliatrices mercredi qui nous ont entrainés dans la 

personne de Dieu Père. Comment le connaître ? comment nous approcher de lui ? 

Eh bien, sœur Bénédicte et Christine nous ont montré que c’est en ouvrant le livre 

de la Parole de Dieu, la Bible, et en priant que nous pouvons faire l’expérience de 

Dieu qui se fait proche. J’ai aimé quand elles nous ont entraînés dans la prière à la 

fin de cette rencontre par un chant qui vient recueillir toute la journée et la confier à 

Dieu ! 

 Ensuite, nous avons vécu un moment fort avec les catéchumènes, ces adultes qui 

se préparent à recevoir les sacrements du baptême, de la Confirmation et de 



l’Eucharistie. Ils ont partagé comment Dieu les a déjà aidés à débloquer des 

situations difficiles de leur vie. Je peux vous dire que tous ces témoignages 

avaient goût de résurrection ! Oui Dieu peut sans cesse ouvrir des possibles dans 

nos vies ! 

 Enfin, une rencontre plus délicate au cours de laquelle une personne partageait sa 

détresse de ne plus ressentir la présence de Dieu à ses côtés. J’ai été témoin 

de la tristesse que cela provoque chez elle. Elle essaie de garder une porte ouverte, 

mais c’est bien difficile de rester persévérante. Je lui conseillais de ne pas rester 

seule, d’accepter de laisser porter par les autres. Ces 3 disciples, heureusement 

qu’ils sont ensemble ! Et puis, il n’est pas possible de toujours rester sur la 

montagne, il faut savoir retrouver la plaine, le quotidien de la vie, parfois aussi 

l’expérience de l’aridité du cœur. Le temps de Carême nous doit aider à aller à la 

source pour ne pas nous laisser dessécher : c’est le secret de la prière.

En voyant Pierre, Jacques et Jean sur la montagne avec Jésus, je ne peux m’empêcher 

de penser à un autre épisode, celui de Gétsémani. Au soir du Jeudi Saint, au mont des 

Oliviers juste avant sa Passion, les amis de Jésus vont s’endormir. 

Il est heureux de voir que les évangélistes n’ont pas cherché à redorer l’image des trois 

premiers amis de Jésus. Ce sont vraiment des hommes comme nous, avec leurs 

faiblesses. 

Nous aussi, nous passons souvent à côté des événements les plus porteurs de sens. 

Nous pouvons commencer le carême avec les meilleures résolutions. 

Puis au bout de quelques jours, nous nous endormons dans la routine et les habitudes. 

Redoublons de vigilance par la prière ! 

Si notre prière peut sembler vide, ce n’est pas dû à l’absence de Dieu. C’est nous qui ne 

sommes pas présents à lui. 

Le Seigneur est là ; il veille sur nous et il ne cesse de nous prier pour que nous revenions 

vers lui de tout notre cœur.

Poursuivons notre chemin vers Pâques, ouvrons nos vies à l’espérance ! 


